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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ

Умугали Яхьяева

21 января, под пред-
седательством главы 
МО «Новолакский 
район» Айдиева Гад-
жи Шихамировича в 
здании районной адми-
нистрации состоялось 
еженедельное совеща-
ние.

В нем приняли уча-
стие заместители главы 
района, руководители 
учреждений и главы 
сельских поселений.

В начале совещания 
глава района ознакомил 
присутствующих с хо-
дом выполнения планов 
по району по налогам 
и сборам, актуализации 
объектов недвижимости 
и земельных участков. 
Для сравнения Гаджи 
Айдиев приводил цифры 
по Лакскому и Кулинско-
му районам.

Проводя анализ, глава 
района обозначил основ-
ные задачи на текущий 
год и конкретизировал 
основные направления 
работы в этой сфере.

Глава района подчер-
кнул, что необходимо 
усилить работу по ак-
туализации земельных 
участков ОКСов.

На совещании с от-
четом выступила руко-
водитель экономическо-
го отдела МО Джамиля 
Османова. С отчетом о 
деятельности жилищно – 
коммунальной сферы пе-
реселенческого района 
выступил руководитель 
этого предприятия Маго-
мед Омаров.

Много вопросов было 
у главы района к началь-
нику ЖКХ. Глава района 
выразил большую обес-
покоенность по несво-
евременному вывозу му-

сора, по сбору платежей 
за коммунальные услуги, 
указал на то, что данные 
по работе ЖКХ началь-
ника и главного бухгал-
тера расходятся.

С анализом проверки 
финансово хозяйствен-
ной деятельности ЖКХ 
(Новострой) выступил 
руководитель счетной 
палаты Абдурашид Бут-
таев.

Продуктом деятель-
ности отраслей ЖКХ 
являются услуги. И эти 
услуги должны вос-
производиться, так как 
происходит процесс их 
потребления. А ЖКХ 
создано с целью содер-
жания и обслуживания 
объектов благоустрой-
ства, жилищного фон-
да и социальной сферы 
территории и оказания 
услуг населению.

Умугали Яхьяева

21 января состоялась сессия Рай-
онного собрания депутатов МО «Но-
волакский район».

Вел работу сессии председатель 
Районного собрания депутатов Исла-
малиев Мавлидин.

В работе сессии приняли участие: 
глава МО «Новолакский район» Гад-
жи Айдиев, депутат НС РД Амирхан 

Амирханов, прокурор района Светозар 
Омаров.

С отчетом «О деятельности поли-
ции за 2018 год» выступил и.о. началь-
ника ОМВД по Новолакскому району 
Рустам Сулейманов (стр.4,5)

С изменениями и уточнениями в 
бюджете МО «Новолакский район» 
на 2018 год выступил начальник ФУ 
Мамаев А. Глава района, Гаджи Ай-
диев сам давал пояснения по каждому 

разделу бюджета и 
отвечал на вопросы, 
поступившие от депу-
татов.

По вопросу 
формирования и 
утверждения прези-
диума и постоянных 
комиссий Собрания 
депутатов МО «Но-
волакский район» вы-
ступил председатель 
Собрания депутатов 
МО «Новолакский 
район» Мавлидин Ис-
ламалиев.

СЕССИЯ ДЕПУТАТОВ РАЙОННОГО 
СОБРАНИЯ

В АДМИНИСТРАЦИИ 
РАЙОНА

Дорогие студенты!
От всей души поздравляю вас с  праздником студенчества!

Ваше поколение смело смотрит в будущее и приближает его своим трудолюбием, целеустремлен-
ностью, поиском нестандартных решений. Вам, молодым, умным, активным, творческим, предстоит 
вершить будущее нашего района, сделать наш край еще более развитым и перспективным. Надеемся, 
что присущие вам чувство социальной справедливости, потребность к переустройству мира, пред-
приимчивость, здоровые амбиции дадут результат, который пойдет на пользу Новолакскому району.

Уверены, что вы сможете достигнуть поставленных целей, а знания, полученные сегодня, дадут 
возможность в дальнейшем реализовать ваши самые смелые планы!

Желаем вам смелых идей и интересных открытий, развития незаурядных способностей, трудо-
любия и яркой жизни. Пусть сбываются все ваши профессиональные и творческие мечты! Счастья, 

здоровья и успехов! 

Поздравление

  Глава МО «Новолакский район»           Г.Ш. Айдиев
  Депутат НС РД                                  А.А. Амирханов
  Председатель районного Собрания         М.В. Исламалиев
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Патимат Юнусова

Немало выпускников общеобра-
зовательных учреждений Новолак-
ского района учатся в лучших вузах 
страны. В Саратове учатся  две за-
мечательные сестры Автулхановы 
Азиза и Амина , выпускницы Бонай-
юртовской СОШ.

Азиза поступила учиться в  Са-
ратовскую юридическую академию, 
Амина же с детства мечтала о профес-
сии врача. Она знала, что для этой про-
фессии необходимо обладать особым 
складом характера – внимательностью, 
терпением, добротой. Поступила  в Са-
ратовский Государственный медицин-
ский университет имени Разумовского.

Хорошая учеба в школе, успеш-
ная сдача ЕГЭ. ЕГЭ – это не только 
школьная программа, но и более углу-
бленные знания по профильным пред-
метам, которые выбираешь, активная 
подготовка к экзаменам. Самое главное 
в подготовке к экзаменам – это усидчи-
вость, упорство, целеустремленность 
и трудолюбие. Всеми этими замеча-
тельными качествами обладают Азиза 
и Амина. Красивые, скромные, умные, 
готовые всегда прийти на помощь, а 

главное –  требовательные по отноше-
нию к себе.

В том, что девочки были хорошо 
подготовлены к ЕГЭ, большая заслуга 
учителей Бонайюртовской СОШ, кото-
рые отдают много сил, знаний, упорно-
го труда, чтобы дать прочные  знания 
своими ученикам. 

Многое зависит от атмосферы в се-
мье. Они выросли в семье, где  книга 
всегда пользовалась особым авторите-
том, книга была мудрым советчиком, 
верным другом и утешителем. У них 
есть с кого брать пример – это старший 
брат Адам и сестра Асият.

 Родители учили детей тому, что 
надо чтить традиции, обычаи своего 
народа, быть почтительными  к стар-
шим, требовательными по отношению 
к себе. 

 Студенческая жизнь девочек раз-

нообразна и насыщенна. Это замеча-
тельные годы становления характера и 
выбора жизненного пути, постижения 
самого интересного. Вот потому-то и 
запоминаются студенческие годы.  А 
дальше – новый этап, новые вызовы, 
оглядываться назад времени не будет.

 Хочется пожелать сестрам Автул-

хановым  крепкого здоровья, стремле-
ния идти вперед, расти, учиться, чтобы 
все гордились их  достижениями.

Алисханова Яха Вахарсултанов-
на, выпускница Ямансуйской СОШ. 
После успешного окончания школы, 
поступила учиться в Грозненский ме-
дицинский колледж, потому что с  дет-
ства мечтала о профессии медицин-
ской сестры.

Профессия медицинской сестры 
– это одна из самых гуманных про-
фессий.   Жизнь и здоровье -  главные 
ценности человека. А медицинские ра-
ботники стоят на страже здоровья че-
ловечества. Яха способная студентка, 
которая учится успешно. В колледже  
она завоевала заслуженное уважение 
среди студентов и педагогов.  Пожела-
ем   ей дальнейших успехов в учебе и 
удачи на экзаменах.

Выпускники Ямансуйской СОШ 
Темирсултанов Раджаб  Алимпаша-
евич и Альдерханова Самия Мух-
таровна в разные годы с положитель-
ными отметками  окончили родную 
школу.  Раджаб  закончил историче-
ский факультет Грозненского педаго-
гического университета. В настоящее 
время проходит магистратуру в Мо-
скве. 

Альдерханова Самия  Мухтаров-
на  учится  на  втором курсе след-
ственного  факультета Волгоград-
ской  Академии МВД.

 Мы гордимся нашей молодежью, 
которая стремится к получению зна-
ний. И это нам не безразлично, ведь 
именно им - молодому поколению - 
предстоит управлять страной в буду-
щем. Успехов вам! Поздравляем вас с 
Днем студентов!

25 января – День российского студенчества 
– Татьянин день

«Плохо учиться   в этом ВУЗе  нель-
зя, так как моя будущая профессия 
связана со здоровьем людей»,- говорит  
Лугуева Карина Омаровна, студентка 
третьего курса ДГМУ. Карина  роди-
лась  в Махачкале. Когда она родилась, 
родители были ещё студентами и учи-
лись  вместе в  одном ВУЗе.

После окончания института отец 
Карины устроился на работу на пере-
селенческой территории Новолакского 
района( Новострой) и они переехали в  
селение Новокули.

В  первый класс Карина пошла в 
2005 году  в  Новокулинскую СОШ 
.Тогда в Новокули  учились только уча-
щиеся начальных классов ,а старшие   
школьники ходили в Новолакскую 
СОШ №2. так как  в Новокули еще не 
было типовой школы. 

Помимо учебы Карина старалась 
принимать  активное участие в обще-
ственной жизни школы .Участвовала в 
олимпиадах и занимала призовые ме-
ста . Закончила Новокулинскую СОШ  
с отличием  в 2016 году.

  После школы поступила в ДГМУ 
на лечебный  факультет. 

В настоящее время учится на треть-
ем курсе , получает повышенную сти-
пендию , Карина старается получать  

как можно больше знаний.   В этом 
ВУЗе надо прилагать значительные 
усилия, чтобы помимо базовых знаний 

получать и познавать допольнитель-
ную информацию, так как медицина не 
стоит на месте и  постоянно развива-
ется.

Лугуева Карина желает всем сту-
дентам ,чтобы они нашли себя в своей 
прфессии .Меня всегда   мотивирует 
изречение: "Делай то ,что любишь и  
люби то ,что делаешь !",- говорит Ка-
рина. 

Гамадаева Марина Саидовна, ро-
дилась в Новолакском районе 18 июля 
в 1998 году. Училась сначала в Ново-
лакской гимназии (на тот момент) до 3 
класса, позже, в связи с переездом, ста-
ла учиться в Новострое, которая тоже 
позже стала Новолакской гимназией. 
Училась удовлетворительно, Марина 
говорит ,что были предметы которым 
она отдавала предпочтение,  так как 
они больше ей нравились, и, возможно, 
поэтому  в них я преуспевала больше, 
с чем и связаны успехи в олимпиадах 
и других общественных мероприятия-
тиях.

Сегодня учится  в ДГМУ на 4 курсе 
лечебного факультета на коммерческой 
основе. Старается принимать все зна-
ния с необходимостью, в которых ей 
предстоит столкнуться, так как это со-
пряжено с большой ответственностью.

 Гамадаева Марина желает всем сту-
дентам умения правильно расставлять 
приоритеты в своей жизни; научиться 
действовать прямо сейчас, чтобы на-

ходить результаты этого в будущем, и 
держаться на верном пути, даже если 
все будет тянуть в стороны.

Мы желаем нашим студентам успе-
хов в учебе, новых творческих поры-
вов,счастья в жизни и яркого счастли-
вого профессионального будущего.

Карина Рамазанова

25 января в России отмечается День российского студенчества (Татьянин день), официально установленный в нашей стране Указом Президента 
РФ № 76 от 25 января 2005 года. Студенческая жизнь – это особое время, наполненное исключительной энергией действия, жаждой постижения мира 
и накопления знаний. Это период открытий, ярких впечатлений, разнообразных встреч и новых знакомств. Студенческая пора не ограничивается 
только изучением дисциплин, лекциями, семинарами и контрольными работами, в этот период есть возможность проявить себя и свои способности 
в самых разнообразных ситуациях.
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Инспектирование хода строительства 
канализационных очистных сооружений

 Руководитель ГКУ «Дирекция «Новострой» Алиев А.Ш. совместно с со-
ветником Председателя Правительства РД Гайнудиновым А.М., проинспек-
тировали ход строительства канализационных очистных сооружений (КОС) 
в с. Гамиях. Завершить строительство планируется в первом  полугодии те-
кущего года.

Ни для кого не секрет, что в 
наши дни взаимоотношения меж-
ду работниками и работодателями 
очень часто строятся на устной 
договоренности, без заключения 
трудового договора. Однако трудо-
вой договор — основной документ, 
гарантирующий связанное с раз-
личными жизненными ситуациями 
социальное обеспечение и соблюде-
ние пенсионных прав застрахован-
ного лица.

С целью выявления неформальной 
занятости, рабочая группа во главе с 
начальником экономического отдела 
Османовой Джамилей, заместителем 
главы МО с. Ямансу Янгосбиевым 
Д. и архитектором Базановым Ц., а 
также участковым УП провела рейд 
по торговым точкам и заправочным 
станциям  в селе Ямансу. 

Подобные выезды способствуют 
снижению неформальной занятости 
и легализации трудовых отношений.

Рабочая группа по неформальной 
занятости провела рейд по торговым 

точкам

Секретарем КДН и ЗП Маматиевой 
Лианой вместе с членами комиссии 
был организован досуг для детей -ин-
валидов на переселенческой террито-
рии Новолакского района (Новострой). 
Дети получили много радостных и по-
ложительных эмоций.

Мероприятие было пронизано те-
плотой и заботой , дети спели песни 

гостям и прочитали стихотворения. 
Родители поблагодарили гостей за 
оказанное внимание и подарки, рас-
сказывали о своих заботах, чаяниях, 
пожеланиях. Комиссией по делам не-
совершеннолетних и защите их прав 
периодически проводятся подобные 
мероприятия с целью оказания внима-
ния.

Комиссия по делам несовершеннолетних 
и защите их прав навестила детей -инва-

лидов на дому

В ГКУ «Дирекция 
«Новострой» прове-
дено совещание с уча-
стием представителей 
налоговых органов и 
подрядных организаций 
в целях реализации мер, 
направленных на обе-
спечение полноты упла-
ты налоговых платежей 
строительными органи-
зациями, с кем заклю-
чены контракты. Глав-
ный государственный 
инспектор контрольного 

отдела N1 УФНС Рос-
сии по РД Гаджиабака-
ров И.М. сообщил, что 
наиболее налогоемким 
направлением пред-
принимательской дея-
тельности в Дагестане 
является строительная 
отрасль.

Налоговой службой 
совместно с Правитель-
ством РД принято реше-
ние о реализации мер, 
направленных на обе-
спечение полноты упла-

ты налоговых платежей 
предприятиями строи-
тельной отрасли РД. Это 
пилотный проект, кото-
рый используется в РФ 
впервые и проводится 
на базе УФНС России по 
Дагестану. Предложен-
ный курс представите-
лями налоговых органов 
на выведение бизнеса из 
тени был одобрен, и все 
участники встречи изъ-
явили готовность рабо-
тать легально.

Совещание в ГКУ 
«Дирекция «Новострой» 

Патимат Юнусова

Не просто сложилась жизненная дорога Ахме-
довой Минажат Яхьяевны. Родилась  в  Кулин-
ском районе в  дружной крестьянской семье, где 
знали цену каждому куску хлеба, уважали труд.

 Ее отец добровольцем ушел на войну вместе со 
своими односельчанами. Самым запомнившимся из 
детских воспоминаний стал переезд их семьи с гор в 
Новолакский район. По рассказам старших она пом-
нит, как дети и старики переселялись на подводах, а 
молодые шли пешком. По пути все терпели и голод, и 
холод,  делились последним куском хлеба. 

  На новом месте жизнь постепенно начала нала-
живаться. Минажат начала ходить в начальную шко-
лу. Это было крайне запущенное учебное заведение: 
ветхое, холодное, со слабой трудовой и учебной дис-
циплиной. Но, надо сказать, что  сбои в организации 
учебного процесса, хотя не было никакой  матери-
альной базы, не стали препятствием для учебы того 
времени. 

 Минажат, как и все ее  ровесники, старалась 
учиться хорошо, и делала это с  большим интересом. 
Каждую свободную минуту помогала родным  зани-
маться домашним  хозяйством, смотреть за  живот-
ными, выращивать овощи и фрукты. 

Со дня образования Новолакского района, первые 
колхозы нуждались в рабочей силе. В селе Новоку-
ли образовали колхоз имени Ленина. В те военные 
и послевоенные тяжелые годы все колхозные работы 
выполнялись  вручную. Женщины  в едином строю с 
мужчинами славно  трудились и на полях, и на фер-
мах, и в садах. Работали от зари до зари, успевали 
дома и на работе.

 Минажат вместе с другими подростками, помога-
ла  в  колхозе. Ходила на прополку колхозной кукуру-
зы, на пшеничные поля собирать колосья после руч-
ной косовицы хлеба. Жили дружно, помогали друг 
другу. Сколько усилий было приложено, чтобы окреп 
колхоз, выросло село. Кулинцы -  народ крепкий и 
трудолюбивый. Работали все, невзирая на трудности, 
во благо процветания района, республики. 

И стало обидно, когда в одночасье все рухнуло. 
Всю свою жизнь работала в колхозе имени Ленина 
телятницей, а потом -  дояркой. Здесь в труде зака-

лился ее характер, обогатился жизненный опыт, вос-
питывались такие необходимые каждому человеку 
черты, как трудолюбие, уважение к людям, порядоч-
ность, честность и отзывчивость.

Ей пришлось трудиться за двоих, чтобы прокор-
мить, обуть, одеть, детей. Она вырастила, воспитала, 
выучила пятерых детей. Старшие дети, как могли, 
помогали матери по хозяйству.

Все они получили хорошее образование и живут 
со своими семьями. Дети и  внуки частенько навеща-
ют любимую бабушку.

Минажат Яхьяевна  предложила посмотреть се-
мейный фотоальбом. Разные периоды жизни, старые 
фотографии всех родственников, ее рабочие будни, 
школьные и студенческие годы  ее детей запечатлены 
на этих фотографиях. Она рассказывает, что  часто от-

крывает старый фотоальбом и всматривается в лица 
родных и близких ей людей. Многих, к сожалению, 
в живых уже нет. Бережно и нежно, с безграничной 
любовью относится к своим  внукам бабушка.

Сколько разбитых коленок и ссадин гладили ее 
добрые и мягкие руки, успокаивая и унося боль, за-
ставляя забыть о падениях и ушибах. Сколько инте-
ресных историй она им рассказала. Сколько вкусных 
блюд она им приготовила. 

Она  представитель коммунистической закалки, 
живущая и работающая для общества. В настоящее 
время на заслуженном отдыхе, пользуется уважени-
ем у односельчан. Своей великолепной памятью по-
ражает своих собеседников. Благородная осанка, лег-
кая походка, уверенные движения, трудно поверить, 
что  скоро ей исполнится 60 лет. 

Время лечит не все раны,- продолжила свой рас-
сказ Минажат. Я не могу не коснуться событий сентя-
бря 1999 года, когда утром 5 сентября в Новолакский  
район проникли отряды вооруженных боевиков. Все 
работники Новолакского РОВД и жители вели себя 
мужественно, сражались отважно, хотя силы были 
неравны.  Люди не стали паниковать, защитили рай-
он, показали твердость духа. Штаб ополченцев на-
ходился в селе Новокули, рядом с домом Минажат. 
Все старались оказать необходимую помощь и под-
держку  пострадавшим, которые были  вынуждены 
покинуть свой дом. Минажат вытерла накатившиеся 
слезы, когда стала называть имена  погибших мили-
ционеров из Новокули. 

 За достигнутые успехи в работе, за высокие на-
дои молока, за достигнутые успехи в социалистиче-
ском соревновании, тётя Минажат  награждена мно-
гими  почетными грамотами, благодарственными 
письмами, премиями от руководства колхоза.  

 Её фотография долго висела на районной Доске 
Почета. Она достала кипу пожелтевших от времени 
бумаг – наград, которые хранит бережно. Показала 
медаль «Ветеран труда», которой очень дорожит. 

И сейчас она не сидит сложа руки,- принимает 
участие в общественной жизни села. 

Тётя Минажат благодарна  руководителям  райо-
на за  большой талант  управлять районом, за силы 
и умения, которые они отдают  во имя процветания 
жизни населения района.

В труде счастье и богатство человека

Вот  2019 год вступил в 
свои права. Красивый, яркий 
новогодний праздник отмеча-
ют дважды, по новому и ста-
рому календарю. Поздравле-
ния, подарки! Как приятно их 
получать. 

В преддверии Нового года 
социальные работники Ново-
лакского КЦСОН поздравили 
своих подопечных. А накану-
не старого нового года их ожи-
дал новый сюрприз. 

Социальные работники 
села Гамиях Габиева Олеся, 

Надырова Аида и заведующая 
отделением  обслуживания на 
дому Аминова Минажат орга-
низовали  праздник своим по-
допечным. Накрыли стол. За 
общим столом приглашенные 
говорили о жизни, о молодых 
годах - и  им было что вспом-
нить. 

 Подопечные  благодарили 
организаторов мероприятия.  
Социальные работники  пере-
селенческого района  не про-
пускают ни одну календарную 
дату, - собирают подопечных 

и организуют им праздники. 
Весь коллектив соцработни-
ков Новостроя  заслуживает 
самых добрых и похвальных 
слов. Они их заслужили  сво-
им долголетним и упорным 
трудом, хорошим отношением 
к людям и к делу, которое вы-
полняют. Работа  социальных 
работников нелегкая.  Они 
стараются делать все, что ни 
попросишь и делают это на 
совесть.

Большое спасибо тем, кто 
не забывает  пожилых людей! 

Спасибо, что помните
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Итоги оперативно-служебной де-
ятельности Отдела за прошедший 
год.

За 12 месяцев 2018 года отделом 
МВД России по Новолакскому райо-
ну проделан определенный объем ра-
боты по стабилизации оперативной 
обстановки, усилению защиты прав 
и интересов граждан от преступных 
посягательств.

В целях профилактики престу-
плений на территории обслуживае-
мого района совместно с районной 
администрацией и сельскими адми-
нистрациями проводилась разъяс-
нительная работа среди населения с 
привлечением средств массовой ин-
формации.

Проводились различные опера-
тивно-профилактические операции, 
поисковые мероприятия и профилак-
тические работы с лицами, находя-
щимися на учете в отделе.

Основные усилия направлялись 
на недопущение дестабилизации 
оперативной обстановки, упрежде-
ние совершения серийных престу-
плений, противоправных деяний, вы-
зывающих большой общественный 
резонанс.

Принятые меры позволили обе-
спечить контроль за состоянием опе-
ративной обстановки. На территории 
Новолакского района не допущено 
массовых преступных проявлений, 
акций протеста, террористических 
актов и иных чрезвычайных проис-
шествий.

Проводилась работа с привле-
чением народных дружин и обще-
ственных формирований к охра-
не общественного порядка. Ими 
совместно с сотрудниками полиции 
проводились мероприятия по охра-
не общественного порядка в местах 
массовых мероприятий. Проводимые 
профилактические мероприятия по 
предупреждению, пресечению и рас-
крытию грабежей, краж, хулиганств 
позволили добиться некоторых по-
ложительных тенденций в охране 
общественного порядка. На террито-
рии обслуживаемого района грубых 
нарушений общественного порядка и 
чрезвычайных происшествий не до-
пущено.

Принятые профилактические 
меры позволили обеспечить кон-
троль за состоянием оперативной об-
становки.

За 2018 год уменьшилось число 
обращений и заявлений граждан в 
дежурную часть отдела по вопросам 
правоохранительной направленно-
сти, общий массив которых соста-
вил 2299 (против 2364 за АППГ). Ни 
одно сообщение или заявление не 
осталось без внимания сотрудников 
отдела, по всем были приняты закон-
ные решения и направлены соответ-
ствующие уведомления гражданам.

По иным вопросам, не связанных 
с правоохранительной деятельно-
стью, поступило и рассмотрено 320 
обращений и заявлений граждан. В 
основном поступили заявления, свя-
занные с земельными, и иными граж-
данско-правовыми спорами, свя-
занные с программой переселения 
лакского населения на новое место 
жительства.

В производстве подразделений 
предварительного расследования на-
ходилось- 143 уг. дела против 88 за 
2018 год. 

Уровень преступности в расчете 
на 10 тыс. человек составил 45,7 пре-
ступлений, что ниже республикан-
ского (48,7), но выше прошлогоднего 
- 29,5.

Если рассматривать статистику, 
то можно отметить, что отдел до-
бился определенных положительных 
моментов, так, произошло снижение 
совершенных тяжких и особо тяжких 
преступлений общеуголовной на-
правленности, 18 против 20 за АППГ.

Не зарегистрировано ни одного 
факта, связанного с покушением на 
жизнь и здоровье граждан- убийства, 
хулиганство, изнасилования, разбои, 
вымогательства, угоны ТС, не допу-
щено фактов проявлений терроризма 
и экстремизма, что, обусловлено про-

водимой профилактической работой, 
в том числе во взаимодействии с рай-
онных АТК.

Повысилась раскрываемость тяж-
ких и особо тяжких преступлений 
и составила 90,9% против 90% за 
АППГ.

Одним из основных приоритет-
ных направлений деятельности от-
дела является профилактика и преду-
преждение проявлений экстремизма, 
недопущения совершения престу-
плений террористической направлен-
ности, вовлечения жителей района в 
экстремистскую и террористическую 
деятельность, особенно несовершен-
нолетних.

За отчетный период на террито-
рии Новолакского района проводи-
лись оперативно-профилактические 
и розыскные мероприятия с целью 
выявления активных участников и 
пособников незаконных бандформи-
рований.

В общем по Республике Дагестан 
в целом удалось добиться существен-
ного перелома в борьбе с бандпод-
польем. В результате принятых мер 
выявлены и ликвидированы 7 «спя-
щих ячеек», нейтрализовано 15 и за-
держано 14 их участников, на стадии 
подготовки предотвращён террори-
стический акт, подготовленный их 
членами.

При оказании вооруженного со-
противления ликвидировано 29 ак-
тивных членов банд групп, в том 

числе 4 лидера, задержано 153 и 
склонено к явке с повинной 5 членов 
и пособников бандподполья.

Все большую актуальность при-
обретают вопросы, связанные с уча-
стием жителей республики в боевых 
действиях на территории Ближне-
восточных государств в составе 
международной террористической 
организации «Исламское государ-
ство» (далее - МТО «ИГ»), что соз-
дает предпосылки для последующего 
формирования из них ядра вооружен-
ного бандподполья на территории 
республики, налаживания каналов 
поступления вооружения и финансо-
вых ресурсов. 

На постоянной основе проводятся 
мероприятия по получению инфор-
мации о лицах, проповедующих экс-
тремистские идеи, выявлению лиц, 
являющихся приверженцами экстре-
мистского течения ислама.

В целях недопущения преступле-
ний экстремистской направленности, 
а также недопущения вовлечения 
молодежи в экстремистскую дея-
тельность осуществляются профи-
лактические мероприятия в учебных 
заведениях на территории обслужи-
вания, среди лиц, состоящих на про-
филактических учетах, лиц, ранее су-
димых за совершение преступлений 
экстремистской направленности, а 
также среди родственников уничто-
женных и осужденных членов НВФ.

Работа в данном направлении на-
ходится на особом контроле руковод-
ства отдела и МВД.

Значительный сегмент совре-
менной преступности принадлежит 
деяниям, которые непосредственно 
несут в себе угрозу общественной 
безопасности и общественному по-
рядку. Среди них выделяются пре-
ступления, связанные с незаконным 
оборотом оружия, взрывчатых ве-
ществ и взрывных устройств.

Значительное внимание руковод-
ством отдела уделялось пресечению 
преступной деятельности в сфере 
незаконного оборота оружия, бое-
припасов и взрывчатых материалов, 
как одному из наиболее общественно 
опасных криминальных проявлений.

На территории Новолакского 
района за отчетный период зареги-
стрировано 15 преступлений, связан-
ных с незаконным оборотом оружия 
(АППГ-14).

Из незаконного оборота за отчет-
ный период изъято 4 единицы ору-
жия и патронов различного калибра 
более 2400шт.

Кроме того, в рамках операции 
«Оружие-выкуп» населением Ново-
лакского района сдано 1 автомат, 4 
гладкоствольных ружья, 2 гранато-
мета и 537 патронов разного калибра.

Хочется отметить, что операция 
«Оружие-выкуп» будет проводиться 
в течение всего 2019 года. Необхо-
дима слаженная работа на местах по 
разъяснению населению необходи-
мости сдачи незаконно хранимого 
оружия и боеприпасов, и порядка по-
лучения денежного вознаграждения. 
Напоминаю, что, в соответствии с 
законом, лицо, добровольно сдавшее 
незаконно хранимое оружие и бое-
припасы, освобождается от уголов-
ной ответственности.

Следующее направление, кото-
рое, является в числе приоритетных 
- это противодействие наркомании.

За отчетный период 2018 года вы-
явлено 15 преступлений, связанных 
с наркотиками, в том числе 6 пре-
ступлений со сбытом, против 15 за 
АППГ (1 факт сбыта).

Из незаконного оборота изъято 
134грамма наркотических средств, 
в том числе 110гр. марихуаны, 23гр. 
гашиша, 1гр. героина.

Особую озабоченность вызыва-
ют выявляемые факты сбыта нар-
котических средств на территории 
района. Сохраняется опасность 
распространения наркотиков среди 
несовершеннолетних, в том числе 
различного рода сильнодействую-
щих и психотропных препаратов. К 
сожалению, уровень взаимодействия 
с педагогами в выявлении и пресе-
чении подобных фактов находится 
на недостаточном уровне. Не изжи-
то стремление скрыть негативные 
факты в школах от полиции в целях 
создания видимости благоприятной 
обстановки.

В последние года, все больший ак-
цент уделяется органами внутренних 
дел на выявление коррупционных и 
иных преступлений экономической 
направленности. Основные усилия 
органов внутренних дел в сфере про-
тиводействия экономическим пре-
ступлениям направлены на обеспече-
ние защиты всех форм собственности 
от криминальных посягательств, де-
криминализацию ключевых отраслей 
экономики, выявление и пресечение 
фактов хищений бюджетных средств 
и их нецелевого использования, про-
тиводействие коррупционным прояв-
лениям, налоговым преступлениям.

Преступлений экономической на-
правленности зарегистрировано - 45 
(за АППГ-28), раскрываемость со-
ставляет 95,3% против 100%.

Выявлено 19 преступлений по 
линии ТЭК, значительная часть из 
которых относится к категории тяж-
ких преступлений. Возбуждено 5 
уголовных дел по злоупотреблению 
служебным положением.

Выявлено 12 преступлений кор-
рупционной направленности, это 
преступления связанные с дачей 
взятки сотрудникам полиции и зло-
употребление должностными полно-

мочиями.
В числе приоритетных 

направлений деятельности 
ОВД находилась декрими-
нализация топливно-энер-
гетического комплекса. В 
результате проведенных 
мероприятий за 12 месяцев 
2018 года сотрудниками от-
дела МВД России по Но-
волакскому району в ходе 
проводимой работы по выяв-
лению и пресечению хище-
ний энергоресурсов зареги-
стрировано 19 преступлений 
в сфере ТЭК, в том числе 9 
преступлений по хищениям 
природного газа, 5 престу-
плений по самовольному 
повторному подключению к 
газопроводу.

Кроме того, за отчетный 
период составлено по ст.7.19 
КоАП РФ - 142 протокола 
против 81 за АППГ (рост на 
75,3%).

Наложено штрафов по 
ст.7.19 КоАП РФ - 1050т.р., 
взыскано - 440т.р.;

Несмотря на проводимую 
работу, продолжаются факты 
бездоговорного потребления 
энергоресурсов. Необходи-
ма активизация совместной 
профилактической работы с 
населением, информирова-
ние об административной и 
уголовной ответственности 
за правонарушения в данной 
сфере. 

На профилактическом 
учете ОМВД РФ по Ново-
лакскому району состоят 53 
граждан, в том числе под ад-
министративным надзором - 
3 человека.

Состоят на списочном 
учете: 1549 человек, в том 
числе ранее судимых - 42 
человек, владельцев оружия 
- 1348 человек, осужденных 
к мерам наказания не связан-
ных с лишением свободы - 37 
человек.

Поставлено на учет в от-
четном периоде за 2018г. 
профилактических лиц всего 
- 11 граждан, на списочный 
учет взяты - 4 гражданина.

Несмотря на проводимую 
профилактическую работу, 
увеличилось на 125% чис-
ло выявленных лиц, ранее 
совершавших преступления 
(36 против 16 за АППГ). За-
регистрировано 5 преступле-
ний, которые были признаны 
рецидивом (АППГ-2), 1 пре-
ступление - опасным и 2 осо-
бо опасным рецидивом.

Общее количество лиц, 
совершивших преступления 
в состоянии алкогольного 
опьянения, увеличилось на 
33,3% (12 против 9). Вместе 
с тем, необходимо отметить, 
что рост преступлений, со-
вершенных лицами в состоя-
нии алкогольного опьянения 
связан с выявлением престу-
плений, предусмотренных 
статьей уголовного кодекса 
России, предусматривающей 
ответственность за управ-
ление транспортным  сред-
ством в состоянии опьяне-
ния, лицом, будучи ранее 
лишенным водительских 
прав.

- Отделом экономики про-
делана работа по контролю 
и качеством выплаты на-
логовых обязательств юри-
дическими и физическими 
лицами района по уплате 
земельного налога и налога 
на имущество физических 

лиц, транспортному нало-
гу(РД), ЕНВД, УСН и др. В 
бюджеты МО района посту-
пило собственных доходов 
всего 106695 тыс.рублей 
или 128%к годовому плану 
(88534 тыс.руб. или 107,7% в 
2017 году).

- Проводится работа по 
погашению задолженно-
сти прошлых лет по иму-
щественным налогам, так 
задолженность по налогам, 
взносам, пеням и штрафам 
по состоянию на 01.01.2018г. 
составляла 15254,5тыс.ру-
блей. На сегодняшний день 
общая сумма погашенной 
задолженности составля-
ет 7550,059 тыс.рублей, что 
составляет 49,5% от общей 
суммы задолженности (в 
том числе, задолженность 
по управлению культуры в 
размере 1057,9тыс.руб спи-
сана решением суда - дело 
№А-15-4976/2016; задол-
женность по МУП «Тухчар-
ский» в размере 2926,3тыс.
руб списана решением суда 
- дело №А 15-2347/2016; 
№А15- 2429/2016; материал 
на сумму 1377,9тыс.рублей 
направлен в суд для призна-
ния задолженности несуще-
ствующей по 17 образова-

тельным учреждениям).
Отделом МВД по Ново-

лакскому району проведе-
на определенная работа по 
борьбе с незаконным обо-
ротом фальсифицированной 
алкогольной продукции, а 
также по пресечению неза-
конной предприниматель-
ской деятельности в данной 
сфере.

Основным местом совер-
шения преступлений и пра-
вонарушений в данной сфере 
являются, предприниматель-
ские объекты, расположен-
ные на территории с. Тухчар 
Новолакского района, в ча-
сти прилегающей к ФКПП 
«Герзельский мост», и на 
территории с. Новомехельта 
Новолакского района (Ново-
лакское кольцо). За 2018г. на 
указанных объектах изъято 
более 7000 бутылок фальси-
фицированной алкогольной 
продукции.

Сотрудниками отдела 
МВД России по Новолак-
скому району, совместно с 
работниками земельного ко-

митета, прокуратуры и Ро-
спотребнадзора также про-
ведены профилактические 
мероприятия, направленные 
на выявления фактов неза-
конного строительства, сани-
тарно-эпидемиологического 
состояния торговых точек и 
автомоек, в результате кото-
рых собраны более 10 адми-
нистративных материалов по 
различными статьям, работа 
по направлению незаконного 
строительства объектов, рас-
положенных на территории 
Герзельского торгового дво-
ра продолжается.

В ходе проводимой ра-
боты за отчетный период 
выявлено 7 преступлений, 
ответственность за соверше-
ние которых предусмотрена 
ст. 238 ч.1 УК РФ- это произ-
водство, хранение, перевозка 
либо сбыт товаров и продук-
ции, выполнение работ или 
оказание услуг, не отвечаю-
щих требованиям безопасно-
сти.

За отчетный период выяв-
лено 7 преступлений, ответ-
ственность за совершения, 
которых предусмотрена ст. 
171.1 ч.5 УК РФ - это про-
изводство, приобретение, 
хранение, перевозка в целях 

сбыта или продажа немар-
кированной алкогольной 
продукции, подлежащей 
обязательной маркировке ак-
цизными марками либо фе-
деральными специальными 
марками, а также немарки-
рованных табачных изделий, 
подлежащих маркировке 
специальными (акцизными) 
марками.

Практически вся посту-
пающая на территорию Но-
волакского района и изъятая 
фальсифицированная алко-
гольная продукция, была из-
готовлена и перевозилась из 
соседних республик (РСО-А-
лания, Кабардино-Балкария).

Из незаконного оборота 
за отчетный период 2018 года 
изъято более 12т. спирта, бо-
лее 117тыс. пачек табачной 
продукции.

Всего за отчетный пе-
риод выявлено 1344 (1174 
за АППГ) административ-
ных правонарушения (без 
учета выявленных ОВМ, 
и ОГИБДД), из них УУП 
составлено 1006 админи-

стративных протоколов 
(АППГ-1002), в том числе 
47 протоколов за нарушения 
ПДД.

Пресечено 26 админи-
стративных правонарушений 
антиалкогольного законода-
тельства (ч.1 ст.20.20, 20.21 
КоАП РФ) - за появление в 
общественных местах в со-
стоянии алкогольного опья-
нения, за распитие спиртных 
напитков в общественных 
местах).

Всего было выявлено 
237 правонарушений, отне-
сенные законодательством к 
административным правона-
рушениям, совершаемым на 
потребительском рынке.

Не менее важным и акту-
альным направлением явля-
ется обеспечение безопасно-
сти дорожного движения.

Несмотря на предпри-
нятые меры по снижению 
уровня аварийности, защи-
щенности населения от до-
рожно-транспортных проис-
шествий и их последствий, 
обстановка на дорогах райо-
на остается достаточно слож-
ной.

За отчетный период на 
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административного здания 
отдела и помещениях участ-
ковых пунктов полиции, опу-
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Врио начальника 
отдела 

Сулейманов Р.

О Т Ч Е Т
начальника ОМВД России по Новолакскому району перед Районным собранием 

МО  «Новолакский район» о мерах, принимаемых ОМВД России по Новолакскому 
району по охране  общественного порядка и общественной безопасности, защите прав 
и законных интересов граждан от преступных посягательств, а также принимаемых 
мерах по обеспечению общественного  доверия и поддержки граждан на территории 

Новолакского района за 2018 год
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ÃÎËÎÑ ÂÐÅÌÅÍÈ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Овен
Овны в Новом 2019 году 

будут только успевать по-
жинать плоды своих трудов. 
Удача будет буквально бить 
фонтаном, причем во все сто-
роны - и на работе, и в лич-
ной жизни.

Окрыленные таким успе-
хом Овны станут еще упор-
нее и неутомимее.

Появится желание де-
лать сто дел одновременно: 
учиться, тренироваться, со-
перничать, любить, работать, 
развлекаться. Важно не за-
путаться в желаниях и взять 
от этого периода максимум 
пользы.

Самое приятное - осознание того, что 
преград на пути знак зодиака практически 
не встретит. Поэтому, чтобы в 2019 все про-
шло гладко, без сучка и задоринки, важно 
придерживаться следующего правила горо-
скопа: в 2019 году Овнам нельзя сомневать-
ся в себе и тормозить.

Телец
Тельцы могут смело рассчитывать на 

успешный год. Гороскоп обещает всячески 
способствовать осуществлению желаний 
данного знака зодиака.

Тельцы получат возможность взять от 
жизни все. При этом сил тоже хватит на все.

Что касается личной сферы, здесь пред-
ставители данного знака зодиака могут 
ждать крупные перемены. Одинокие встре-
тят вторую половину, а "парные" решат 
вступить в брак и создать семью. Вероятно 
также рождение ребенка. В общем, поводов 
для торжества планируется масса.

2019 год для Тельцов – время возможно-
стей и свободы воли.

Близнецы
Нельзя сказать, что 2019 год станет для 

данного знака зодиака временем величай-
ших побед и свершений, однако в целом 
пройдет на позитивной ноте.

Перемен ожидается много - от хороших 
стремительно к плохим и обратно.

Гороскоп советует выстраивать работу 
"короткими дистанциями" - не браться за 
длинные проекты, а заняться идеями с  бы-
строй прибылью.

В любви 2019 год обещает сильное чув-
ство. Для одних Близнецов 2019 год при-
несет рождение крепких отношений, а для 
других - закрепление давней связи. Ожида-
ется, что именно в 2019 году представите-
ли знака встретят или выберут человека, с 
которым проживут долгие счастливые годы 
вместе.

Желтая Свинья предупреждает: выбор 
2019 года может оказаться единственным 
шансом, за которым люди гонятся всю 
жизнь. Важно не прозевать свою судьбу.

Рак
Согласно гороскопу, 2019 год включит 

режим максимального благоприятствова-
ния для знаков зодиака водной стихи, в том 
числе и Рака.

Раки удивят всех внезапной смелостью 
и напором. Например, многие представите-
ли знака пойдут в бой на любовном направ-
лении. В 2019 году существует реальный 
шанс встретить родственную душу.

Ситуация на работе у Раков обещает вы-
глядеть стабильно. Утомляемость появится 
не от труда, а от его отсутствия. Все, что 
случится с вами на работе в 2019 году, пой-
дет в плюс, принесет материальные выгоды 
и укрепит репутацию.

Многие Раки смогут в 2019-м откоррек-
тировать физическую форму, сменить об-

раз жизни и расцвести – похудеть, накачать 
мышцы, вывести веснушки, отрастить ши-
карные волосы и так далее.

Лев
Львам гороскоп рекомендует жить в 

2019 году по принципу "если очень захо-
теть, можно в космос полететь": желайте, 
стремитесь, работайте и достигайте цели.

Это означает, что ситуация станет под-
чиняться данному знаку зодиака целиком и 
полностью, предоставляя возможности, ко-
торые реализовать получится только с по-
мощью крепкой и слаженной команды.

Что касается карьеры и денег в 2019 
году, то любое решение принесет Львам по-
зитив и прибыль.

А вот в межличностных отношениях 
потребуются усилия. Здесь придется по-
лагаться не на собственные желания, а на 
мечты близких.

Дева
В 2019 Девам пора вырваться из круга 

дом - работа - дом и предпринять что-то но-
вое.

Что касается положения в деловой сфе-
ре, здесь следует готовиться к переменам 
внешнего порядка. Вероятны кадровые пе-
рестановки

Если рассматривать ситуацию 2019 года 
в личной жизни Дев, то здесь уготован вы-
бор между хорошим и опять же хорошим 
решением.

Весы
В 2019 Весам нужно все как следует 

взвесить. Продуманные и решительные 
действия помогут улучшить и расширить 
свои позиции. Ставьте для себя амбициоз-
ные цели. Не стоит распыляться на мелочи.

В профессиональной сфере возможен 
карьерный рост или даже полная смена де-
кораций. Помех на пути не возникнет.

В личной жизни Весы смогут наконец 
полностью освободиться от деструктивных 
связей и наладить комфортные отношения.

2019 год для Весов – как барьер, кото-
рый нужно перешагнуть и пойти дальше. 
Ваши цели в данный период должны быть 
достаточно амбициозными, устанавливайте 
их на пределе сил и возможностей.

Не рискуйте и не надейтесь на счастли-
вое стечение обстоятельств. Исход вашей 
борьбы зависит исключительно от трудо-
любия и трезвого расчёта.

Скорпион
Согласно гороскопу, 2019 год выберет 

Скорпиона в качестве одного из своих фа-
воритов. Поэтому можно смело загадывать 
желания и строить планы. Фортуна ждать 
не намерена.

Работа или учеба в 2019 пройдут фоном, 
а самое интересное произойдет в личной 
жизни. Скорпионы будут пользоваться по-
вышенным вниманием со стороны проти-
воположного пола.

В профессиональном плане все будет 

идти ровно: все срастется и 
получится, если взять на себя 
роль ведущего и быть кор-
ректным в общении с окружа-
ющими людьми.

Стрелец
Всегда уверенные в себе 

Стрельцы будут настроены на 
конструктив в 2019. Вокруг 
них то и дело будут появляться 
новые проекты и задачи. Весь 
год они будут полностью заня-
ты, реализуя возникшие воз-
можности и обращая их в свою 
пользу.

Вероятно расширение биз-
неса, карьерный рост с увели-
чением зоны ответственности 
и материального вознагражде-

ния, новые курсы и новые знакомства. 
Этот год по гороскопу для Стрельцов бу-

дет легким, потому что все будет получать-
ся и удаваться. Новый 2019 будет насыщен 
приятными переживаниями.

Козерог
Независимо от того, о чем тайно мечта-

ют Козероги, астрологи советуют им дей-
ствовать без страха и опасения. Тогда и дол-
гожданное повышение можно заработать, и 
красивую зазнобу очаровать.

Год 2019 пройдет под лозунгом "Моти-
вация, продвижение, рост!". Тот, кто не по-
боится препятствий и не погрязнет в пучи-
не раздумий, достигнет успеха. Результаты 
будут заметны одновременно с пополнени-
ем кошелька.

В любви у этого знака Зодиака произой-
дут самые главные события. Велика веро-
ятность расставания с близким человеком. 
Однако вслед за этим появится неплохой 
шанс все же устроить личную жизнь - сде-
лать предложение, сыграть свадьбу, родить 
ребенка.

Важный момент: что бы ни происходило 
в 2019 году, все будет только на пользу.

Водолей
Водолеи станут любимчиками фортуны 

в 2019-м. Согласно гороскопу, Водолеям 
необходимо сосредоточиться на том, чего 
они хотят, чтобы не упустить благоприят-
ное время.

В 2019 году наиболее важные события 
станут происходить на физическом уровне. 
Следовательно, этот знак зодиака одоле-
вать будут преимущественно материальные 
проблемы. Предстоит много труда и забот. 
Впрочем, сил и смекалки у Водолеев всегда  
предостаточно, поэтому особо напрягаться 
не придется.

Гороскоп советует Водолеям действо-
вать быстро и решительно (в том числе и 
отрезать и выбрасывать за борт все лиш-
нее), иначе есть риск ничего не успеть.

Рыбы
Рыбы могут наконец перестать волно-

ваться и поверить в себя. Для них 2019-й 
станет периодом исполнения желаний, 
даже самых заветных и нереальных. Сама 
Вселенная будет помогать этому знаку зо-
диака на пути к мечте.

Гороскоп сулит позитивные перемены 
как на работе, так и в личной сфере.

Стоит отметить, что успех в продви-
жении по карьерной лестнице будет более 
громким, чем на романтическом поприще. 
Однако может возникнуть судьбоносное 
знакомство, которое по-настоящему осчаст-
ливит Рыб.

В 2019-м Рыбы неожиданно для себя 
могут совершить крупную покупку: поме-
нять старую машину на новую или сменить 
квартиру.  

К СВЕДЕНИЮ ЖИТЕЛЕЙ РАЙОНА
руководителей всех хозяйствующих субъектов: (предприятий, 

организаций, учреждений, малого и среднего предприниматель-
ства, коммерческих структур) независимо от вида деятельности и 
статуса.

Оказываем следующие виды услуг по экологии:
1. Постановка на государственный учёт с присвоением кате-

гории.
2. Подготовка и сдача отчётов: 2-ТП (ВОЗДУХ), 2-ТП (отхо-

ды),
2-ТП (водхоз), отчёт субъекта малого и среднего предпринима-

тельства (мсп), технический отчёт и др.
3. Декларация о плате за негативное воздействие на окружа-

ющую среду (HBOC).
Контактные телефоны: 8-928-986-45-54, 8-928-599-46-30.

Утерянный аттестат о среднем общем образовании под № 
05-АА 0056452, выданный  в 2008 году МКОУ «Новочуртах-
ская СОШ №1» на имя  Ахмедовой (ныне Горбуновой) Екате-
рины Геннадьевны в связи с утерей, считать недействитель-
ным.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Утерянный аттестат о среднем общем образовании под 
№2161508, выданный Новокулинской СОШ Новолакского-
района на имя  Магомедова  Асадуллы  Мугутиновича,   счи-
тать недействительным.

Аттестат, о среднем (полном) общем образовании № 
0091160, выданный в 1995 году Чапаевской СОШ Новолак-
ского района  на имя Алилова Марсела Арсеновича считать 
недействительным.


